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ATA DA PRIMEIRA AUDIÊNCIA PÚBLICA - PRESTAÇÃO DE CONTAS DO 
TERCEIRO QUADRIMESTRE DE 2019, DA SECRETARIA MUNICIPAL DE 
SAÚDE. 

  
 

Ata da Primeira Audiência Pública, realizada na Câmara de Vereadores “Palácio 
Deputado José de Souza Cândido”, nas dependências do Plenário “Francisco 
Marques Figueira”, cujo prédio fica situado na Rua dos Três Poderes, nº 65, 
Jardim Paulista. Ao vigésimo oitavo dia do mês de fevereiro de dois mil e vinte, 
às 10h10, dá-se início à Primeira Audiência Pública, do Terceiro Exercício da 
Décima Sétima Legislatura, sob a Presidência do Ver. Joaquim Antonio da Rosa 
Neto – (Joaquim Rosa), que, em nome de Deus e da Pátria, declara aberta a 
sessão e anuncia: “Esta Audiência Pública tem por finalidade analisar a 
prestação de contas do 3º quadrimestre de 2019, da Secretaria Municipal de 
Saúde, conforme determina o artigo 36, § 5º da Lei Complementar nº 141, de 
13/01/2012. Peço ao Ver. José Izaqueu Rangel para recepcionar o secretário 
municipal de Saúde, Dr. Luís Claudio Rocha Guillaumon; a presidente do 
Conselho Municipal de Saúde, Sra. Cleide Tomioka e o coordenador de Atenção 
Básica, Sr. José Landin”. O Senhor Presidente passa a palavra ao secretário de 
Saúde para as suas considerações iniciais e explanação da prestação de 
contas. Com a palavra o Secretário Luís Cláudio Rocha Guillaumon: “Bom 
dia a todos e a todas. Agradeço pela presença do Nobre Vereador Presidente 
desta Casa e dos vereadores que comparecem para esta nossa prestação de 
contas. Estamos aqui, mais uma vez, para mostrar o trabalho da Saúde, dos 
nossos guerreiros da saúde, que não é fácil, é importante. A gente que trabalha 
diuturnamente todos os dias para oferecer o que o SUS, que antes de 88 foi 
começado a sua idealização e a gente vem correndo atrás diariamente para 
conseguir fortalecê-lo e ter uma base financeira para a gente poder colocar as 
nossas ações em prática.” O Secretário inicia a prestação de contas do terceiro 
quadrimestre de 2019, da Secretaria de Saúde, encaminhado o documento à 
Câmara Municipal de Suzano, por e-mail. Lê e explica os números dos próximos 
quadros, exibidos no data show da Câmara Municipal de Suzano, auxiliado pelo 
Sr. Diomar Novaes Junior:   
 

EQUIPAMENTOS DE SAÚDE EM NOSSO MUNICÍPIO 

http://www.camarasuzano.sp.gov.br
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“Neste quadro eu vou falar um pouco mais, para a gente entender melhor, 
porque são 10, senão a gente para e fala: eu só sei do pronto-socorro. O pronto 
socorro municipal usa um espaço ali do lado da Santa Casa. Então ali é um, e a 
gente tem lá o de Palmeiras que é o outro; o PA Infantil é outro e a própria Santa 
Casa de Suzano é um espaço de emergência, porque a cirurgia é feita lá, o 
atendimento especializado é feito lá. Cada carro do SAMU conta como uma 
unidade de atendimento. Então são 10 unidades para a gente ter essa noção.” 
 
 

 
 
“Controle social é muito importante. Quando o SUS foi elaborado, uma das 
partes mais importantes que eu acho e que a gente ainda deve muito, porque a 
gente não percebe a sociedade querendo participar do desenvolvimento do 
SUS, ela é a usuária, mas ela tem que lembrar que ela é parceira. Ela que tem 
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que ajudar a fiscalizar as boas práticas, as melhorias. Então, a gente tem o 
controle social por meio do Conselho Municipal de Saúde, e agradeço muito a 
presença da Presidente do Conselho Municipal de Saúde hoje aqui, sempre 
presente atuante.” 
  

OUVIDORIA DA SAÚDE 
 

 
 
 
“Tivemos 492 ouvidorias. A gente vê que tem uma sequência, isso é importante 
também até para os vereadores, pra gente verificar qual unidade está tendo 
mais ouvidoria; qual está tendo menos. Se o vereador for daquela área, ajudar a 
resolver aquele problema, não é, e todos juntos vamos atrás das soluções.”  
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“Esse foi um slide a parte que eu fico muito orgulhoso de poder falar para todos 
e dar publicidade que no ano de 2019 Suzano realizou 4.912.694 
procedimentos. E a gente tem que lembrar que quando o SUS começou ele 
começou com uma ideia, foi elaborada a lei, mas não tinha financiamento. O 
financiamento foi uma conquista anual, desde quando surgiu o SUS. Então é por 
isso que todo mundo ouve em todos os lugares a briga diária que tem para o 
financiamento do SUS. A gente não pode perder R$ 1,00 para o SUS. Houve 
uma entrevista de um médico na televisão, há um tempo, e um sanitarista falou 
que sem o SUS é a barbárie no Brasil. Então, a gente tem que lembrar sempre 
disso é que já tá tão embutido na gente que a gente não percebe que sem o 
SUS ia ser uma desordem total. Então esse é um número que a gente pode 
falar, pode orgulhar da cidade de Suzano que fez quase 5 milhões de 
procedimentos na área da saúde no ano de 2019.” 
 

OFERTA E PRODUÇÃO DE SERVIÇOS PÚBLICOS NA REDE 
ASSISTENCIAL 

 
– PRÓPRIA – CONTRATADA – CONVENIADA 

 

 
 
 

“Nesse quadrimestre, daqueles quase 5 milhões, nós fizemos 1.772.894. 
Normalmente quando eu venho falar desse número, falo que é o número 
mágico. Esse número que eu gostaria que a gente não perdesse mesmo em 
outras gestões mesmo do Futuro para gente saber o que efetivamente a gente 
faz na saúde que a gente tem um milhão 1.772.894 procedimentos realizados 
dos quais 466.773, mais de 26%, foram feitos na Atenção Básica.” 
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“Os vereadores têm a cópia, esse quadro demonstra cada unidade, cada setor e 
o que foi feito. E esses são todos os números rastreáveis, porque na verdade, a 
gente tem mais procedimentos feitos que não entraram no sistema. A gente 
trabalha mais do que isso. Então a gente tem ações coletivas e individuais em 
saúde. Número de consultas eu gosto sempre de comparar também que são 
164.668 consultas, isso são consultas mesmo. É o médico atendendo, o dentista 
atendendo, é consulta médica.” 
  

 
 
“Na produção e especialidades, daquele número mágico que eu falei 463.308 na 
especialidade, 26%, eu não consigo falar esse número sem fazer uma pequena 
crítica de que a gente tem que investir mais e melhor na atenção básica, para 
que cada vez a gente tenha números menores na especialidade e números 
maiores na atenção básica. Por quê? Para a gente não precisar da atenção 
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especializada, para a gente poder cortar o mal pela raiz, fazer a vacinação em 
100% da população para que a população não tenha gripe, não pegue uma 
pneumonia, não tenha que ficar internada e não tenho que passar no 
pneumologista, não tenha que fazer uma cirurgia torácica. Basicamente é isso.”  
 

 
 
“Aqui são os equipamentos de saúde. Ambulatório Municipal de Tuberculose  
sempre recebendo prêmio, isso é muito importante. A gente tem que estar lá em 
cima, não pode deixar. São coisas que não aparecem muito na mídia, a gente 
não vê, não fala, mas Suzano tem um trabalho contra tuberculose muito 
importante, muito bem organizado. Está bom? Está, mas precisa melhorar? 
Precisa, e vamos melhorando.” 
 

 
 
“Foram 842.813 procedimentos realizados daquelas dez unidades.” 

http://www.camarasuzano.sp.gov.br
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“No pronto socorro municipal, no quadrimestre, foram 420.740 procedimentos 
realizados, quase 50% do total da rede de urgência e emergência. Então 
demonstra que é sim sobrecarregado, que necessita sim fazer a reforma e 
ampliação, que a gente necessita sim dividir em três pontos na cidade o 
atendimento, melhorar o atendimento em Palmeiras, começar um atendimento 
na região lá do Rio Abaixo, provavelmente ali no posto do Boa Vista com 
atendimento para desafogar o atendimento e deixar mais humanizado para o 
paciente e para o profissional de saúde, que está sobrecarregado, atendendo 
em demasia. Então fica aqui também os meus parabéns a esses profissionais, 
que mesmo com superlotação, com condições precárias no momento, porque 
está em reforma, estão atendendo. Vamos em frente sempre, estamos 
construindo um futuro melhor, isso que não pode parar a construção não deve 
parar. Então tem o Pronto Socorro Infantil, a Santa Casa com a parte 
ambulatorial e hospitalar, o Pronto Atendimento de Palmeiras e o SAMU. Quero 
só fazer um adendo aqui que tem muita gente que fala, teoricamente, que não 
necessitaria ter o P.A. de Palmeiras, porque é longe e atende pouco. Necessita 
sim. Só por ser longe já é a maior prioridade. Como é longe tem que ter um 
ponto de referência de atendimento emergencial naquela região. A gente pode 
melhorar o que estamos fazendo. Além de ter o procedimento de atendimento de 
urgência e emergência, agora a gente começa a fazer alguns exames lá 
também, começa a fazer alguns atendimentos de obstetrícia e ginecologia. 
Então a gente começa agregar. Ao invés de pensar em vamos tirar, não, vamos 
melhorar e ampliar, porque lá necessita sim. O que necessita também é um 
outro ponto na região lá do da parte do Badra na cidade.”  
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“O ranking dos profissionais. Sempre o grande campeão é a enfermagem. A 
enfermagem é a base da saúde pública. Não adianta, a enfermagem é a base da 
saúde pública. É ela que vai passar os conceitos, ela vai verificar, ela vai 
ensinar, ela vai acolher, ela vai humanizar, ela vai informar. Ela é a base, é a 
coluna vertebral da saúde pública. Depois vem o biomédico, com os exames e a 
classe médica. Na classe médica a gente tem 941.108 consultas realizadas. A 
gente atende muita gente. Não parece, às vezes. O que acontece? A gente tem 
a impressão, por exemplo, caiu o teto de gesso de um lugar e esquece de falar, 
poxa, tudo bem, caiu é importante a gente vai fazer a primeira reforma do 
telhado da Santa Casa na história da Santa Casa?! Vamos fazer, mas olha 
quantos pacientes foram atendidos numa cidade de 300 mil habitantes. Daí vem 
a Odontologia 162.998 tenho que fazer um aparte também para nossa 
Odontologia. Se a gente for parar para pensar, todo mundo aqui tem alguém que 
fala ou alguém que já falou para vocês: “Eu fui passar no dentista e não tinha 
vaga para mim.” É verdade,  a gente tem um déficit de atendimento 
odontológico. Isso é uma realidade. Outra realidade é que Suzano é considerada 
uma das melhores cidades do estado de São Paulo, ganhou prêmio por isso, de 
atendimento de odontologia. Nós estamos na vanguarda, crescendo, dando 
tratamentos inovadores, melhorando. Por que temos de brigar mais por isso? 
Pelo financiamento do SUS. Se a gente não briga pelo financiamento, não existe 
recurso. A briga que eu falo é de todos. É aqui na Câmara mandar recurso para 
a Saúde. Mas o maior problema que existe no SUS hoje é o desfinanciamento 
do governo federal. Esses recursos do Governo Federal e do governo estadual 
que vêm diminuindo com o tempo ou vem se mantendo, só que se mantém o 
financiamento e aumenta a produção. Então a gente entra no desequilíbrio. É 
importante a gente sempre lembrar disso que é uma briga política, para a gente 
ir crescendo e conseguir mais financiamento. E todos os outros profissionais 
fisioterapeuta atendimento do SAMU, psicólogo, agente de saúde pública, 
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fonoaudiólogo, assistente social, nutricionista, terapeuta ocupacional, 
farmacêutico, profissionais de educação física. A Dulce está aqui também hoje, a 
nossa diretora da Saúde Mental, e um trabalho magnífico que a gente realizou 
agora em 2019, tem um relatório até depois vamos até pedir para casa a gente 
vem apresentar o relatório aqui também sobre como a gente fez o 
acompanhamento da tragédia Raul Brasil. A gente vai apresentar isso para o 
estado, mas a gente poderia realmente apresentar primeiro aqui, porque Suzano 
que acolheu, Suzano que atendeu, então mostrar o trabalho fantástico que foi 
feito um dados incríveis que podem ser publicáveis são publicáveis devem ser 
publicados e mostra a importância da saúde mental preventiva na sociedade, 
não só na escola, mas principalmente na escola, onde a gente tem aglomeração 
dos jovens, não é Dulce, o importante é a gente falar disso.” 
 

 
 
 
“Laboratório Municipal. A gente tem um orgulho de ter um laboratório municipal. 
É importante todo mundo saber que a gente faz na maioria dos nossos exames 
na cidade, mais barato que o preço SUS. Se a gente fosse terceirizar o 
laboratório a gente iria gastar mais e não ia fazer com tanta eficácia e tanta 
rapidez. Então, a gente tem que ter orgulho do nosso laboratório municipal.”  
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“Desde quando a gente entrou, em que o Rodrigo assumiu a gente tinha um 
caos na regulação, o Rodrigo fala isso a gente tinha uma fila de mais de 160, 
170 mil exames parados e a gente precisou aumentar o RH, para organizar essa 
fila de exames, para começar a fazer essa distribuição dos exames de uma 
maneira mais eficaz, em paralelo conversar com os médicos da regulação e 
traçar estratégias de como pedir exames. Não pode também só o paciente 
chegar numa consulta médica e falar eu só queria  raio x, porque ele perde uma 
consulta e perde um exame, porque a consulta não foi consulta foi só uma 
prescrição de uma radiografia e o raio x muitas vezes 97% é estatística, vem 
com normalidade. Assim a gente gastou mal o recurso.  Então é bom a gente ter 
essa noção. A regulação conseguiu com o estado 2.045 consultas. Estas são 
consultas especializadas que questionam para mim, por exemplo, por que não 
temos um neurocirurgião na cidade,  por que não temos um cirurgião vascular? 
Porque isso é dever do estado dar esse suporte para gente. Se o governo do 
estado não está conseguindo dar suporte, ele tem que financiar o município para 
que a gente possa contratar e realizar os procedimentos. O que não pode é a 
gente, cada vez mais, assumir o  que não é da nossa competência.  Exames 
foram 2.509, e essa produção 4.554. Lembrando que, dos 160.000 exames que 
tinham, a gente está em torno de 25, 30 mil exames agora. Conseguiu baixar 
tudo isso com estratégia organização diretrizes e agora protocolos para os 
médicos também pedirem o exame de forma mais adequada, e a gente vai 
lançar também agora um pacote para a gente resolver a maioria desses exames 
que estão pendentes.”  
 

SAÚDE MENTAL 
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“Falando em Saúde Mental, temos a Dulce. Tem pacientes em tratamento no 
Caps Alumiar; no Caps Devir; no Caps AD; no Caps Entrelaços. Nós montamos 
equipes necessárias para o programa e o recurso não vinha. Cobramos o 
Ministério da Saúde e agora conquistamos recurso a mais para o atendimento 
da saúde mental em Suzano.”   
 

 
 
“Além de todos os atendimentos relacionados no quadro acima, a Unidade 
Básica de Saúde também faz parte, não é só o CAPS, porque às vezes a gente 
pensa, não é Dulce, tem gente que fala assim: ‘o psicólogo fica no CAPS’. Não, 
ele fica no CAPS, ele fica na Unidade Básica de Saúde, fica na escola, fica em 
reunião, entendeu, fica em roda de conversa. Então é muito importante. Sempre 
vou falar, acho que a partir do mês de março do ano passado, da importância de 
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ter tido e termos uma Saúde Mental organizada na nossa cidade, porque senão 
o caos do que aconteceu no Raul Brasil seria muito maior, seria muito maior, e a 
gente tem todos os dados para demonstrar isso. Então prova-se por A+B a 
importância da saúde mental no sistema público de saúde e a inclusão nas 
escolas. Esta é minha opinião que agora não muda mais. Eu tinha essa ideia de 
que seria bom. Não é mais essa ideia de que seria bom. Agora é necessário, é 
uma condição “sine qua non” para a sociedade melhorar.”  
 

SAMU – 192 
 

 
 
“SAMU. Temos o envio das unidades; o trote ainda é muito alto,  deu uma 
queda, mas ele ainda é muito alto. Acho que valeria a pena a gente fazer de 
novo uma campanha como a Câmara fez de Não ao Trote do SAMU.”  
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“Vigilância em Saúde. A Cristina Perin está aí é a nossa diretora da vigilância em 
saúde. A vigilância é a base no topo da pirâmide que engloba as outras 
vigilâncias. E a gente sempre não dá muita bola para vigilância.  Falar do SUS, 
pra gente, é falar emé consulta médica. Vigilância em Saúde é o que vai segurar 
no Brasil uma propagação errada de doenças como sarampo. O que se bobear 
na vigilância em saúde epidemiológica, a gente perde de vacinação, perde em 
deter as doenças antes que ela se instale na sociedade.” A seguir, o secretário 
leu os quadros abaixo. 
 
 

VIGILÂNCIA SANITÁRIA 
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“A vigilância epidemiológica vem atrás das notificações. Isso é muito importante 
para gente ter uma ideia do que acontece na cidade, na região.  A gente sabe que 
vírus circula na região, por exemplo,  notificou uma doença. Poxa, por que nós 
ficou, qual foi o a falha?  A pessoa veio de fora, mas nunca fez vacina? Ela faz 
toda investigação para a gente poder atuar diretamente no problema. É uma 
estratégia tão bem organizada que ela não é uma estratégia só Municipal. Ela é 
municipal ou estadual, porque o vírus não tem essa preferência. Ele está aqui em 
Suzano, vai para Mogi, chega a Poá, vai para Itaquá, então, o estado também tem 
que saber o que está circulando nas regiões. Foram 67.300 doses de vacina 
feitas em Suzano, isso é importante.” 
 

 
 
“O SAE - CTA com as ações. O SAE não é um local que a gente põe ali piscando, 
porque é para fazer um tratamento para as pessoas que estão em casos de HIV, 
foram testadas positivo, vão fazer os acompanhamentos de aconselhamentos, 
passa com infectologista, com psicólogo, com enfermeiro. Um dado legal para 
gente falar é que o Brasil, quando instituiu fazer o tratamento gratuito do HIV pelo 
SUS, ele inovou no mundo. Então, alguns outros países que tinham os mesmos 
índices do que o Brasil, eles explodiram de notificação de HIV, e o Brasil 
conseguiu segurar. Por quê? Porque se você faz o tratamento, você diminui a 
proliferação. Então é muito importante a gente falar também em preventivamente. 
Por que eu falo isso? Porque a crítica inicial foi: ‘Poxa, mas a gente vai dar de 
graça um remédio caro para toda essa gente?’ Vai, porque é mais barato 
também, não é só mais humano. É muito mais barato tratar do que deixar 
espalhar e deixar as consequências. Sempre essa ideia que a gente tem que ter.” 
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“A gente estuda as causas de óbito no geral. É mais ou menos aquele estudo que 
eu sempre falo, se a gente sabe do que se morre em Suzano,  a gente pode fazer 
ações para combater mais isso em Suzano. Vou fazer duas comparações: se a 
gente sabe que em Suzano morre muita gente por causa do diabetes, vamos 
fazer mais campanhas de prevenção do diabetes. Começando nas escolas, 
ensinando alimentação nutrição e depois para os adultos fazendo o tratamento, 
acompanhamento, uso adequado dos medicamentos. Fizemos isso na Odonto 
com câncer de boca. Como a gente percebeu que tinha alguns casos de câncer 
de boca, fizemos as caminhadas de conscientização. E assim conseguimos salvar 
várias vidas em Suzano. A gente tem que ter orgulho disso. E foi a primeira 
caminhada da região. Por isso que é importante a gente saber o que acontece em 
Suzano. Aparelho circulatório. A gente tem em primeiro lugar o infarto, sendo em 
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Suzano, em Mogi, em Itaquá, em Poá, na região, a gente procurou a Socesp 
(Sociedade de Cardiologia do Estado de São Paulo) e conseguimos implantar 
alguns protocolos. Temos um protocolo agora de primeiro mundo no pronto-
socorro, com medicamentos de primeiro mundo e estamos, cada vez mais, 
atualizando e capacitando os profissionais para distinguir logo qual é o problema 
e conseguir fazer o tratamento. Mas isso é ao final da história. Temos de tentar 
prevenir antes para a pessoa não sofrer o infarto em si.”  
 

TRANSPORTE SANITÁRIO 
 

 
 
 
“Transporte sanitário. O Misael está aí. Ele é o grande maestro do transporte 
sanitário ele tem que ter umas 10 batutas. Ele puxa aqui, puxa de lá trás; surgiu 
uma emergência aqui, não vai mais; põe aqui hoje de manhã; não o carro já saiu 
às 3 horas da manhã, é uma loucura! Ele mais que triplicou o número de 
atendimento a esses usuários desde que entrou. Então é assim, a gente tem 
muito paciente para hemodiálise. Poxa, aqui já dá para voltar àquilo que falei, se 
tem muito atendimento para hemodiálise, vamos falar mais do rim, como se fala, 
não vamos comer tanto sal, vamos fazer essas campanhas, que a gente tem nas 
Unidades Básicas de Saúde. Agora a gente precisa a dar passos fora da casinha, 
trazer outras Secretarias, outros setores, indústria e comércio, aprender a falar. 
Tem cidades no Uruguai que proibiram o sal em restaurante por causa disso. São 
ações que a gente precisa parar para pensar um pouco mais efetivamente.” 
 
 

ASSISTÊNCIA FARMACÊUTICA BRASIL 
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“O Rodrigo está aí para falar da parte farmacêutica. Então, a gente tem 201.426 
pessoas atendidas com as prescrições provenientes das Unidades Básicas de 
Saúde, do serviço público, mandados judiciais. Aqui entra uma semicrítica, porque 
R$ 780.000 que chegam em Ofício, cumpra-se! Qual foi a estratégia desde o 
começo? Começar a conversar mais: Olha, por que esse cumpra-se? Não é só 
porque um médico prescreveu que é cumpra-se. O que tem de semelhante no 
SUS de graça aqui para gente? Eu já recebi Ofício falando para entregar um 
medicamento que é entregue gratuitamente pelo Estado em Mogi. Ah não, mas 
eu quero que compre! A briga do financiamento bate nisso também a gente poder 
usar. Eu não posso comprar tudo. Se o estado disponibiliza para a região, mas o 
estado escolheu o Mogi das Cruzes para ter a Farmácia Central para distribuir 
para região, poxa, é assim que funciona. Vamos fazer isso melhorar. É uma 
pequena crítica.” 
 

RECURSOS HUMANOS   
1.260 COLABORADORES 
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“A gente tem da classe médica 201 médicos. Isso é legal, porque quando eu 
pergunto para as pessoas: quantos médicos você acha que tem em Suzano? As 
pessoas, na rua, falam deve ter uns 30. A impressão que se dá é essa, mas não 
é. A cidade de Suzano é muito grande, tem todos aqueles postos que a gente 
falou, são 201. E gasta muito. É um gasto grande; o médico é um profissional 
caro, porque foi uma formação cara. Então é complicado e é importante. Por isso 
que é importante lembrar aqui que o médico faz parte de um contexto. Se não 
tiver um médico, se não tiver um enfermeiro, não tiver o cirurgião dentista, não 
tiver auxiliar de enfermagem, não tiver o farmacêutico, se não tiver todo mundo 
que está aqui, não funciona a rede.”  A seguir, o secretário leu os dois quadros 
abaixo: 
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Referente ao número de médicos, o secretário explica: “A gente tem ali 8 
cirurgiões, 78 clínicos, 23 estrategistas, 3 generalistas e 18 ginecologistas. É 
difícil, a gente faz prova, faz concurso e não assumem, porque o salário ainda não 
é atrativo. Cada vez mais no Brasil formam-se médicos, mas ainda você não 
consegue, por exemplo, com o salário que você recebe pagar a faculdade que 
você financiou.  É realmente uma profissão cara. A gente precisa ter noção disso. 
Não adianta a gente tampar os olhos e achar que vai resolver o problema de outra 
forma.”  

FONTES ORIGENS E APLICAÇÕES DE RECURSOS 
 MUNICIPAL – ESTADUAL E FEDERAL 

 

 
 
“A gente tem as receitas no total 70.205.244.”  

http://www.camarasuzano.sp.gov.br


  

 Rap/Psa  21 

Câmara Municipal de 
Suzano 

Estado de São Paulo 
www.camarasuzano.sp.gov.br 

19491919

 

 
 
“A gente ficou 71.766.355 que foram as nossas despesas. Essa diferença sempre 
é comentada, que é a diferença do que está empenhado, ainda não gastou. Tem 
essa parte dos recursos financeiros que tem toda essa engenharia financeira para 
você guardar o recurso, executar o recurso e ter o recurso. Esta é a prestação de 
contas do nosso quadrimestre. Landinho ficou aqui comigo, agora ele fica nos 
ajudando lá. O segredo para saúde de Suzano melhorar cada vez mais é a gente 
ter noção para onde a gente quer ir. Se a gente tem essa noção, e agora temos 
um Conselho Municipal de Saúde novo, que sempre no começo é difícil, porque 
ainda tem que aprender como funciona, não são todos que sabem, mas é 
importante essa participação. É importante esse entendimento de que o SUS é 
difícil; eu não sei como é que o SUS funciona totalmente ainda, eu aprendo todos 
os dias; cada setor é um setor específico. O que eu sei é que a gente tem que 
estar em cima, tem que brigar, tem que conseguir financiamento, tem que ter a 
cobrança, tem que ter a participação popular e tem que ter todo mundo querendo 
que melhore.  Queria agradecer o presidente, queria agradecer a presença de 
todos e vamos em frente. Muito obrigado.” Às 10h50, adentram no plenário o Ver. 
José Carlos de Souza Nascimento – (Zé Pirueiro) e a Verª. Gerice Rego Lione – 
(Esposa do Prefeito da Academia). O Senhor Presidente agradece o Secretário 
pela explanação da prestação de contas e passa a palavra aos senhores 
vereadores. Com a palavra a Verª. Gerice Rego Lione – PL (Esposa do 
Prefeito da Academia): “Desculpem-me por ter chegado agora. Eu estava 
atendendo lá no meu gabinete. Parabéns! Quero parabenizar toda a equipe da 
Saúde, você sempre está aqui prestando contas com a gente, já dei uma lidinha 
aqui nas prestações que vocês enviaram, antecipadamente, para os nossos 
gabinetes. Secretário, eu sei que pode não fazer parte aqui desta prestação de 
contas, mas são dúvidas que a população tem, e a gente precisa tirar com o 
senhor nestas oportunidades. Uma moradora da Casa Branca me procurou para 
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falar sobre o procedimento de chamar todo o pessoal, todos os pacientes e os 
colocarem numa sala para falarem de seus problemas. Ela disse que é uma 
situação bem constrangedora e que ela se sentiu bem constrangida, pois, às 
vezes, tem pessoas que se conhecem e ficam perguntando e ouvindo os 
problemas de cada um. Ela gostaria de saber qual é o intuito de todos estarem na 
mesma sala, quando, às vezes, o homem ou a mulher quer conversar, em 
particular, com o médico. Eu também gostaria de saber qual é o intuito desse 
atendimento. E mais uma pergunta: Por que ainda em alguns postos de saúde a 
gente vê reclamação de que só pode fazer consulta uma vez por mês? Há uma 
data, e se a pessoa não for no dia pegar a senha para marcar consulta, só no 
próximo mês, se Deus quiser, conseguir pegar a senha para marcar a consulta. 
Há bastante reclamação desse tipo. Eu queria saber se a gente não pode 
melhorar a marcação de consulta todos os dias e avisar a pessoa que, às vezes, 
acaba caindo no esquecimento. Lembro-me de que antigamente o posto de saúde 
ligava para lembrar, confirmar a consulta para o paciente.” RESPOSTA DO 
SECRETÁRIO. “São duas boas perguntas. Democracia, não é fácil. Democracia é 
o contraditório, democracia é eu dar o meu argumento, é você dar o seu contra-
argumento. A população vê o que está querendo mais e a gente tenta fazer isso 
em todas as unidades. Por isso que eu acho importante se puder, Vereadora, 
passar o nome dessas pessoas para a gente entrar em contato pessoalmente, eu 
estou aqui com Landinho, que é o coordenador da Atenção Básica, ele pode 
verificar qual é o local, qual foi o problema, por quê? Porque os conselhos 
gestores das unidades  entendem que, muitas das vezes, algumas pessoas 
marcam consultas em demasia. Então eles falam: pode marcar uma só, porque 
eles perceberam isso e é uma realidade. Outro problema, por exemplo, é o 
seguinte: você marca uma vez por semana, mas é atendido na semana. Então, a 
população não quer que mude, porque ela não quer que marque uma vez por 
mês, e eu tenha uma consulta daqui a dois meses. Por quê? Porque o grupo 
percebeu que falta mais. Como ficou longe a consulta, passou a gripe eu já não 
fui. Entendeu? Cada unidade ela tem esse essa característica. É importante se 
puder passar esses nomes para gente averiguar e tentar achar a melhor solução 
e ver qual é a unidade que está questionando isso. Da mesma forma, é a outra 
questão do atendimento em grupo. Vou dar um exemplo banal para gente 
entender aqui é Alcoólicos Anônimos. Por que é importante o atendimento em 
grupo? Porque as pessoas têm que ter noção de que aquilo não acontece só com 
ela. Assim ela dá uma acalmada para começar um tratamento. Ah, essas coisas 
acontecem! Nossa esses desesperos não estou ficando louca, por exemplo. Você 
entendeu? É lógico que cada caso é um caso. Então, se ela está nesse grupo e 
está se sentindo desconfortável, ela pode procurar a diretora da unidade. O 
psicólogo está lá e ela pode expressar isso para ele. Muitas das vezes a gente 
não tem que só levar em consideração o que o paciente está falando, vou dar um 
exemplo, um paciente pode chegar para mim e falar assim: Doutor, quero tomar 
um remédio para dormir. Eu vou falar, calma.  Se eu falar não já de cara, ele já 
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vai achar que eu sou um mau médico. Então eu tenho que entender: Por quê? O 
que aconteceu? Você dorme? Não, é porque eu fico assistindo TV até muito tarde 
e daí eu não consigo dormir muito cedo.  Eu falo, isso não é um remédio para 
dormir, você precisa de um estímulo para acordar. Você acorda cedo, vai ficar 
com sono e vai dormir mais cedo. E é difícil a gente ter esse comportamento de 
um profissional de saúde-paciente, porque, às vezes, a pessoa passa não quis 
me atender, não quis me dar o remédio. E o remédio faria muito mais mal do que 
essa orientação. É o que acontece, isso é normal da vida da saúde pública. Então 
é procurar o psicólogo ou a diretora da unidade e falar, não estou me sentindo 
confortável, o que dá para ser feito, às vezes, tira um pouquinho desse grupo, 
conversa lá, melhora, e volta para esse grupo que ela vai perceber que é 
importante. Se atendimento em grupo não fosse bom, não fosse importante, não 
teríamos! Há vários outros tipos de se ter terapia que parecem ser muito bons, 
mas não são, e não temos. Existe uma pressão enorme para que se tenha, mas a 
gente não tem.” PERGUNTA DA VEREADORA: “A situação da consulta é do 
senhor Geraldo, que foi me procurar e disse que foi no posto de saúde do Monte 
Cristo que não o atenderam, porque a marcação já tinha acabado e era só para o 
próximo mês. E a questão do grupo foi na Casa Branca é da Sra. Benedita. Ela 
disse que ninguém gostou e ninguém tem coragem de falar.   Disse que todos 
saíram reclamando, não gostaram do grupo, ficaram constrangidos. Então eu 
acho que seria bom a gente também perguntar se estão gostando, porque às 
vezes se sentem constrangidos em falar que não estão gostando. Participam 
porque os chamaram ali na hora.Tenho o nome e os telefones dessas pessoas.” 
RESPOSTA DO SECRETÁRIO. “Ótimo, passe os nomes para nós e vamos 
juntos.” O Senhor Presidente, não havendo perguntas dos senhores vereadores, 
informa que não há perguntas a serem feitas do público presente e passa para 
suas considerações finais: “Agradeço ao secretário pela explanação e pelas 
respostas aos questionamentos, e como havíamos comentado a gente precisa se 
preocupar em lavar as mãos ao cumprimentar as pessoas. Porém, agora nós 
vereadores, em período eleitoral, será difícil fazer isso, mas peço também a 
atenção não só a esse corona vírus que vem chegando, a gente vê que há muita 
preocupação com esse fato, mas intensificar as preocupações também com o 
câncer de próstata, que é uma doença que mata muito; com a dengue; o 
sarampo. São coisas que muitas vezes ficam no esquecimento e não levamos em 
consideração. Temos que intensificar essas ações. A Dra. Dulce cuida da saúde 
mental, aqui foi citado sobre o Raul Brasil, aqui na Câmara nós entramos num 
consenso de parar com aquele negócio de premiar fulano, porque teve um ato 
nobre, porque isso avivava a memória de todos. Então, paramos com isso para 
que, futuramente, possamos fazer uma homenagem a quem possa realmente 
merecer, ter crédito e não ficar mexendo numa ferida que ainda está aberta. Com 
essas coisas temos de nos preocupar  muito no âmbito da saúde física e mental. 
Temos de nos preocupar com a higiene em si para ficarmos imunes aos avanços 
dessas epidemias. Agradeço a presença dos nobres vereadores, agradeço o 
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público presente e, novamente, agradeço a presença do secretário e de sua 
equipe. Declaro encerrada esta audiência. Obrigado a todos. Às 11h01, o Senhor 
Presidente encerra a 1ª Audiência Pública do Quarto Exercício, da Décima Sétima 
Legislatura. Comparecem a esta audiência, os senhores vereadores: Verª. Gerice 
Rego Lione – PL (Esposa do Prefeito da Academia); Joaquim Antonio da Rosa 
Neto – PL(Joaquim Rosa), José Carlos de Souza Nascimento – PTB (Zé Pirueiro) 
e José Izaqueu Rangel – Zaqueu(PSDB). Acompanhamento da sessão: Consultor 
de orçamento, José Cláudio da Silva Aguiar. Diretora de comunicação, Vivian 
Turcado. Diretor Legislativo, Douglas Francisco Martins da Silva. Assessora 
jurídica, Fernanda Engel Barros Lobo.  Jornalista, Taís Aranha. Agente 
Administrativo, Raziel Shinosuke Ueda e taquígrafa, Rosinéia de Agostini 
Pacheco.  
 
 
 
 

Plenário FRANCISCO MARQUES FIGUEIRA, 28 de fevereiro de 2020 
  
        

VVEERR..  JJOOAAQQUUIIMM  AANNTTOONNIIOO  DDAA  RROOSSAA  NNEETTOO    
––  PPLL((JJOOAAQQUUIIMM  RROOSSAA))    

PPrreessiiddeennttee  
  
  

VVeerr..  EEddiirrlleeii  JJuunniioo  RReeiiss  --  
PPrrooffeessssoorr  EEddiirrlleeii((PPSSDD))    

11ºº  SSeeccrreettáárriioo  

VVeerr..  JJoosséé  SSiillvvaa  ddee  OOlliivveeiirraa  ––  PPMMDDBB  
((ZZéé  LLaaggooaa))    

22ºº  SSeeccrreettáárriioo  
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